

Morey-Saint-Denis

Une réunion publique pour « fédérer » avant la Saint-Vincent tournante

Vendredi 15 décembre, une réunion publique est organisée par les organisateurs de la Saint-Vincent tournante 2024, prévue les 27 et 28 janvier. Les habitants des deux communes de Chambolle et Morey sont attendus à la salle des fêtes de Morey. Un rendez-vous pour « fédérer » et répondre à toutes les questions.

► Un partenariat

LE BIEN PUBLIC

Vendredi 15 décembre à 18 h 30, la salle des fêtes de Morey-Saint-Denis accueillera des habitants de la commune et de sa voisine, Chambolle-Musigny. Une réunion publique qui sera une nouvelle « occasion de fédérer les populations des deux villages. Même pour ceux qui sont moins impliqués que d'autres, ce sera un moyen de leur donner des explications sur la circulation pendant le week-end s'ils veulent, par exemple, inviter du monde chez eux », détaille le maire de Chambolle, François Marquet, très impliqué dans l'événement à l'image de son confrère de Morey, Jean-Luc Rosier.

Avec 750 bénévoles, la moitié du chemin est faite

L'édile chambollois s'est ajouté une couche de responsabilité en prenant en charge la commission bénévoles au



En janvier 2022, les familles Clerget de Chambolle-Musigny et Lignier de Morey-Saint-Denis avaient défilé côte à côte et ont célébré la Saint-Vincent. Deux ans plus tard, ce sont toutes les sociétés de Saint-Vincent qui vont défiler ensemble dans les deux communes.

Photo archives Emma Bossand

sein du comité d'organisation de la Saint-Vincent tournante (SVT) 2024, qui aura lieu le week-end des 27 et 28 janvier. « C'est une responsabilité que je partage avec Olivier Euvrard. Je suis notamment présent pour faire "Oyez,

oyez" car j'ai l'habitude des prises de parole en public, mais le recensement, la catégorie et les inscriptions, ce sont les autres membres de l'équipe, soit une dizaine de personnes, qui les font », détaille-t-il.

Dans une salle de réunion de la mairie, une immense carte des deux communes éditée il y a plus de deux ans témoigne de l'engagement de cet élu vers l'objectif de cette SVT, avec cette mission particulière d'attirer des bénévoles

les maillons indispensables de cette fête bachique. « Souvent, les gens s'inscrivent au dernier moment. Heureusement, je suis d'un naturel peu stressé. Je les rassure à chaque réunion. Heureusement, ces deux dernières semaines, nous sommes arrivés à 750 bénévoles. Et encore, il y en a qui donnent de leur temps depuis deux ans et qui ne sont pas inscrits », observe François Marquet avec sérénité.

Des parkings aux caveaux, de multiples rôles à jouer

Pour les intéressés, le site internet de la Saint-Vincent récolte les candidatures jusqu'au dernier moment, pour donner un coup de main de maintes manières différentes : « Dès 6 heures du matin le samedi, il faut par exemple être présent pour accueillir les sociétés de Saint-Vincent, puis les encadrer sur le parcours du défilé. Il faudra ensuite filtrer le public qui assistera aux messes dans les deux églises, et être présent pour les autres pour servir le café et les viennoiseries. Nous avons également besoin de monde pour servir le vin dans les caveaux. C'est moins compliqué, car les domaines viticoles recrutent parmi leurs saisonniers et employés », détaille le maire de Chambolle.

Il faudra également être présent aux caveaux dédiés aux enfants, dans les salles des fêtes pour servir le repas aux artistes, gendarmes et responsables de la sécurité en général, pour gérer les parkings de Nuits-Saint-Georges, Gevrey et de l'agglomération de Dijon... Des tâches parfois ingrates, mais indispensables pour le bon déroulement d'un événement qui promet d'attirer des milliers de personnes.

Pour compenser cet effort, opéré dans des conditions météo hivernales, pas question pour le comité d'organisation de la SVT que les bénévoles « se sentent à l'écart. Nous leur fournissons bonnet, veste, gants, tire-bouchons, des kits de dégustation et des tickets pour aller manger dans les food trucks qui seront présents. Ils sont ainsi intégrés à la fête », souligne François Marquet, qui confirme attendre 1 500 personnes, en comptant 300 « réservistes. Il faut que l'on ait des membres d'une équipe secondaire, prêts à pallier les absences, en cas de maladie ou de problème. C'est aussi l'esprit d'entraide de la Saint-Vincent ».

● Manuel Desbois
manuel.desbois@lebienspublic.fr

Une table ronde sur l'histoire et les coulisses de la fête

Évoquer la Saint-Vincent tournante (SVT), c'est aussi parler de l'histoire de la Bourgogne viticole. Jeudi 21 décembre, à 18 heures, deux vignerons de Morey-Saint-Denis, Laurent Lignier et Jérôme Castagnier, seront aux côtés d'Arnaud Orsel, grand intendant de la confrérie des chevaliers du Tastevin, et de Christian Roux, vigneron de Saint-Aubin devenu ambassadeur et consultant de la fête, pour une table ronde sur l'histoire et les coulisses de la Saint-Vincent tournante à la Cité des climats et des vins de Bourgogne de Beaune.

L'occasion pour eux d'évoquer l'histoire, les valeurs et les coulisses de l'organisation de la 80e édition de la Saint-Vincent tournante.

Avant la SVT 2024, Morey-



La Saint-Vincent, de passage à Chambolle-Musigny en 1956.

Photo archives Le Bien Public

Saint-Denis a accueilli la fête en 1952 et en 1973. Cette dernière édition est d'ailleurs la première lors de laquelle un verre gravé a été proposé au public. Une tradition qui perdure depuis. Chambolle-Musigny est quant à lui le village qui a vu passer le premier défilé des confréries, en 1938. « Cette première Saint-Vincent tournante était assez petite, puisqu'il y avait seulement sept saints de villages », avait relaté il y a quelques mois Vincent Barbier, grand maître émérite de la confrérie des chevaliers du Tastevin, créée en 1934, et qui a eu l'idée de faire revivre cette fête religieuse, alors tombée en désuétude. Chambolle ne s'est pas arrêté là, puisque la SVT y est passée en 1954 et 1979.